
 

 
CÂMARA MUNICIPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

AV. 31 DE MARÇO, 68 – CENTRO 
CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

CNPJ: 11.240.421/0001-06 
FONE: 0XX87-3796.1044 

 
ATA DA DÉCIMA SEXTA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA, DO 
SEGUNDO PERIODO LEGISLATIVO, REALIZADA NA CÂMARA 
MUNIICPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO.  
 
Aos dezessete (17) dias, do mês de outubro do ano de dois mil e vinte 
três (2023), ás dezenove (19:00) horas, reuniram-se ordinariamente os 
Vereadores: Allysson Ariel Farias Almeida, Antônio Ferreira de Melo, 
Erico Barbosa Calado, Geraldo Soares de Barros, José Edgar Rodrigues 
de Lima, José Ernandes da Costa, José Ivanildo da Silva, José Ivanildo 
Pereira da Costa, João Gomes da Silva Santos e Maria Verônica Araújo 
dos Santos. Faltando o vereador José Moisés de Barros. Sob a 
Presidência do Vereador Antônio Ferreira de Melo, secretariado pelos 
Vereadores: José Ivanildo Pereira Costa   – Vice – Presidente e Geraldo 
Soares de Barros - Primeiro Secretário. Havendo número legal e 
invocando a proteção divina o Presidente declarou aberta a Sessão. 
Tendo o presidente afirmando o seguinte. Que de conformidade com a 
deliberação do plenário, o qual dispensou a leitura da ATA, sendo a 
mesma posta em votação única, onde foi aprovada por unanimidade. Em 
seguida foi autorizada a leitura das matérias em pauta no expediente 
desta Sessão. Onde foram lidas as seguintes matérias: Projeto de Lei 
019/2023, que Dispõe sobre abertura de crédito especial para adequação 
no orçamento vigente e utilização do recurso da lei Paulo Gustavo e dá 
outras providencias, de autoria do Poder Executivo; Requerimento 
253/2023, de autoria do vereador José Ivanildo da Silva. Não havendo 
mais matéria a ser lida nesta hora o Presidente passou o Projeto 
019/2023, do Poder Executivo, para as Comissões Permanentes e 
Competentes darem os seus respectivos Pareceres. Neste momento o 
vereador Alysson Ariel, solicitou aos colegas que fosse dispensados os 
Pareceres das Comissões Permanentes e Competentes, no sentido que 
o Projeto 019/2023, tendo em vista que o mesmo veio a esta casa em 
regime de urgência urgentíssima, considerando que o mesmo trata 
apenas de criação de rubrica para se escriturar as despesas com a Lei 
Paulo Gustavo. Tendo o senhor presidente colocado a solicitação para a 
deliberação do Plenário, o Plenário em sua unanimidade acatou a 
solicitação. E assim sendo de acordo com o nosso regimento Interno na 
próxima Sessão o Projeto 019/2023, será discutido e votado em 
discussão e votação única. A seguir o senhor presidente passou as 
demais matérias que foram lidas para a Ordem do Dia da próxima 
Sessão. Em seguida facultou a apalavra aos Oradores Inscritos no 
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Expediente desta Sessão. Não havendo oradores inscritos nesta hora o 
Presidente encerrou o expediente e passou para a Ordem do Dia. 
Colocando em discussão única as Moções de Aplausos 010 e 011/2023. 
Não havendo discursão foram postas em votação única, sendo as 
mesmas aprovadas por unanimidade. Postas em discussão única as 
Moções de Pesares 051 e 052/2023. Não havendo discussão, foram 
postas em votação única, sendo as mesmas aprovadas por 
unanimidades. Postos em discussão única os Requerimentos 248, 249, 
251 e 252/2023. Não havendo discussões, foram posto em votação 
única. Sendo os mesmos aprovados por unanimidade. Não havendo mais 
matéria a ser discutida nesta hora, foi facultada a palavra aos Oradores 
Inscritos nesta hora. Não havendo Oradores Inscritos na Ordem do Dia. O 
Presidente a encerrou e passou para a hora das explicações pessoais. 
Facultando a palavra aos Oradores Inscritos nesta hora das Explicações 
Pessoais.  Onde fez uso da palavra inicialmente o Vereador José 
Ernandes da Costa, que iniciou se congratulando com todos os presentes 

e com internautas que nos acompanham através redes sociais. Afirmou 
que hoje veio a esta casa com o objetivo de realizar cobranças no tocante 
da Lei Paulo Gustavo, mais mesmo diante do tempo de espera hoje veio 
a esta casa um Projeto para se regularizar a situação e se pagar aos 
nossos artistas o que eles tem o direito o quanto antes. Disse ser um 
descaso gigantesco que a Compesa tem para com a nossa população, 
onde há constantes falta de água e quando se tem água nas torneiras a 
mesma é de péssima qualidade. Disse que se faz necessário 
convidarmos o chefe local da Compesa para vim a está casa dá 
explicação a nossa população do descaso que é praticado para com a 
nossa população. Disse que se faz necessário que o gestor do nosso 
município junto a secretária competente veja a questão do roço do mato 
das nossas estradas, visto que dar-se a entender que estes serviços não 
serão realizados e nossa população vai continuar sem assistência nesta 
área. Afirmou que as estradas principais estão sendo feitas, mas 
infelizmente os galhos de estradas continuam intransitáveis o que é 
lamentável. Vamos esperar que a gestão tenha um olhar diferenciado 
para esta situação. A seguir fez uso da palavra o vereador Érico Barbosa 
Calado, que iniciou se congratulando com todos os presentes e com os 
internautas que sempre nos acompanham através das redes sociais. 
Parabenizou os professores pela passagem do seu dia que ocorreu no 
último dia quinze, disse que quem de nós não passou pelas mãos de um 
professor. Pois é a profissão mãe das demais profissões. Ninguém é um 
bom prisional sem ter passado bom um bom professor. Disse já era para 
ter vindo a esta casa o Projeto de Lei 019/2023, pois os recursos já faz 
algum tempo que chegaram a este município e a gestão era para ter 
identificado a questão orçamentária desde do início e não só agora, pois 
diante da crise financeira que vivemos todo e qualquer ganho faz a 
diferença. E com os artistas locais não era diferente. Afirmou que se falar 
em falta de segurança pública em nosso município já tornou-se rotineiro 
em nossas sessões. Pois todos os dias nos deparamos com pessoas que 
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sofreram assaltos, ou outro tipo de delitos, o que é triste e lamentável, 
vamos cobrar das nossas autoridades que vejam com bons olhos a 
situação que tanto deixa a desejar em nosso município, estado e país. A 
seguir fez uso da palavra o vereador José Ivanildo da Silva, que iniciou se 
congratulando com todos os presentes e com os internautas.  Disse ser 
lamentável a situação da nossa população no quesito abastecimento, 
onde a compesa não se diz para que veio e não estar preocupada com a 
situação, pois o que lhe interessa é que a nossa população pague as 
contas de água, mas se a mesma estar sendo abastecida ou não e se é 
abastecida com água de boa ou má qualidade pouco importa para os 
dirigentes da compesa. Vamos nos unir e vermos o que pode ser feito 
para que a Compesa passe a prestar um serviço digno a nossa 
população. Outra coisa que parece a Lei do Diabo é se pagar para 
manter sua água cortada. No que diz respeito à Lei Paulo Gustavo, 
graças a Deus que chegou este projeto nesta Casa e com certeza em 
breve os artistas que se enquadrarem nesta Lei estarão recebendo o que 

lhe são de fato e direito. Cobrou a retirada dos animais das ruas, 
avenidas, praças e perímetros urbanos, da forma que estar não pode 
continuar e providencias tens que ser tomada por parte da secretaria 
competente. A questão da segurança pública estar a cada dia ficando 
mais difícil, pois são apenas dois policiais para atender as demandas de 
Capoeiras e Caetés, o que torna-se impossível se atender os anseios e 
as demandas da nossa população. A seguir fez uso da palavra o 
vereador José Edgar Rodrigues de Lima, que iniciou se congratulando 
com todos os presentes e com os que internautas. Afirmou que o que lhe 
trazia aqui era tecer alguns comentários no tocante da dispensa dos 
interstícios existente em Lei, para que possamos discutir e votar em única 
discussão e votação o projeto de Lei 019/2023, pois há necessidade de 
observamos bem este projeto, para ver se vai atender todos os nossos 
artistas, para se evitar o que aconteceu no passado onde alguns ficaram 
sem serem beneficiados. Pois não podemos prejudicar e nem deixar que 
prejudique ninguém. Disse que com certeza estamos nesta casa para 
adiantarmos matérias, mas não podemos correr o risco de prejudicarmos 
o nosso povo. Já no que diz respeito a Compesa, afirmou que esteve no 
escritório local para resolver algo pessoal, e em conversa com servidor 
sobre os problemas que afetam a nossa população, o que lhe informaram 
é que em Garanhuns não resolve a nossa situação e sim só em Recife, 
mas vamos nos unir para vermos se um dia conseguiremos algo de 
positivo. Disse que uns dos grandes erros foi a compesa sugar até a 
última gota de água da barragem da Sede, deixando a população dos 
Sítios circo vizinhos sem o direito de usufruir da água do citado 
manancial, onde a barragem do Gurjão encontra-se cheia. Outro fato 
lamentável é que as contas estão triplicando de valor, onde o ar estar 
sendo contado pelo hidrômetro. A Celpe é uma vergonha a população da 
zona rural pagar taxa de iluminação pública, vamos criar uma comissão 
para irmos a Celpe em busca de invertermos a situação. Disse que se faz 
necessário que o executivo veja a situação dos demais servidores da 
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saúde, que os mesmos venham há terem um Plano de Cargo e Carreira. 
A segurança é uma questão complicada, ou seja complicadíssima, vamos 
pedir a Deus que a partir de janeiro a nossa governadora ponha o pé no 
chão e veja questão, pois se ela não aumentar o pessoal da inteligência 
abrangido todo o estado da capital a zona rural dos pequenos municípios. 
Afirmou que seria viável que houvesse um projeto de integração entre os 
municípios circos vizinhos, no sentido de quando houvesse um delito e os 
criminosos seguisse em fuga fosse avisado aos municípios circo vizinhos 
se fechando o círculo e assim ficaria mais fácil de se obter êxito e se 
prender os criminosos. Em seguida fez uso da palavra o vereador 
Alysson Ariel Farias Almeida, iniciou congratulando-se com todos os 
presentes e com os internautas que nos acompanham pelas redes 
sociais. Afirmou que iria tecer comentários no tocante de algumas teses 
levantadas pelos colegas. No tocante da compesa é injusto as diversas 
demandas e os serviços de má qualidade infelizmente fazem parte do dia 
a dia da nossa população. Pois se pagar pelo ar dos hidrômetros e não 

por água é triste e lamentável, sabemos que as faltas de água são 
constantes e a água que chega nas torneiras é de má qualidade. Estes 
são apenas alguns problemas que enfrentamos em nosso cotidiano. 
Solicitou autorização dos colegas para tentar contato com Aldo Brasileiro, 
no sentido de marcarmos uma reunião entre nós e ele, vendo a 
possibilidade dele vim até nós ou nós irmos até ele. O que foi aceito pelos 
colegas. Disse que concordava que a cobrança da taxa de iluminação 
pública na zona rural é injusta e nos preocupa, mas infelizmente a Celpe 
está certa, pois a Lei aprovada salvo engano no ano de 2004, fala em 
território municipal e não zona urbana. O que nos resta fazer é tentarmos 
alguma mudança nesta Lei junto ao poder público. No tocante do projeto 
que autoriza o executivo abrir uma rubrica para escriturar os recursos é 
apenas forma contábil e não as regras de quem vai ou não receber estes 
recursos da Lei Paulo Gustavo, pois estas regras quem dita é o governo 
federal e nada podemos fazer para mudar. Mas que tinha a certeza que 
quem atender as regras e tiver direito vai receber os recursos que lhe for 
cabível e ao pé da letra ou seja dentro da Lei. Agradeceu aos colegas 
que foram favoráveis a sua solicitação de dispensa de interstícios no 
sentido de discutirmos e votarmos em única discussão e votação o 
Projeto de Lei 019/2023, de autoria do executivo, na próxima Sessão 
desta casa, conforme as Leis que nos rege. A seguir fiz uso da palavra 
onde mim congratulei com todos os presentes e com os internautas que 
nos acompanham pelas redes sociais. Afirmei que fazia minhas as 
palavras do colega que mim antecedeu no que diz respeito ao Projeto 
019/2023, que foi lido hoje nesta casa, o que vemos neste projeto é 
apenas a solicitação de um crédito adicional suplementar ou seja 
estamos criando uma nova rubrica contábil ao orçamento deste ano, 
dando o aval ao gestor municipal a pagar e escriturar os recursos que 
chegaram aos cofres Públicos pela Lei Paulo Gustavo. Como também a 
Lei que regulamenta que são os beneficiados é uma Lei federal e não 
temos como mudar a mesma. Agradecei aos colegas e as pessoas que 
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participaram e ajudaram direto ou indiretamente da Festa de Nossa 
Senhora Aparecida no Povoado Alegre, pois a comunidade agradece a 
todos que contribuíram com o engrandecimento da Festa ora 
mencionada. Agradecei o Convite da escola Cônego João Rodrigues, do 
Povoado Maniçoba, para participarmos da Feira de Cultura promovido 
pela aquela entidade de ensino. Pois estive presente e pude acompanhar 
a abertura do evento o que nos encheu os olhos vermos as dinâmicas 
culturais que foram apresentadas no momento. Parabenizei os 
professores pela passagem do dia dedicado aos mesmos no último dia 
15 do mês e ano em curso. Sabemos que a única categoria que forma as 
demais é o professor. Vemos no nosso cotidiano as nossas crianças e 
jovens afirmarem quando são indagados sobre sua profissão eles 
respondem que irão ser: médicos, advogados, odontólogos, enfermeiros, 
entre outros. Dificilmente ouvimos falar que irão ser professores. Pois 
temos que incentivarmos os mesmos a abraçarem a profissão de ser 
professor. Se falar em segurança, compesa nesta casa, não vai se 

conseguir nada, temos que nos unir e irmos pessoalmente em busca de 
melhorias para a nossa população junto aos órgãos e autoridades 
competentes a estas demandas. Sabemos que esta casa sempre teve, 
tem e vai ter dificuldades em obter respostas das suas cobranças, desde 
a nível municipal, estadual e até mesmo a nível federal. Em seguida o 
senhor presidente teceu os seus comentários, onde iniciou se 
congratulando com todos os presentes e com os internautas que nos 
acompanham através das redes sociais. Após ouvir os questionamentos 
dos colegas, se observa que cada um tem sua preocupação, mais tens 
dois itens que é uma preocupação de todos que os problemas que a 
nossa população enfrenta junto aos serviços de má qualidade que são 
ofertados pela a Compesa, e a falta de segurança pública. No tocante da 
compesa voltava a autorizar o colega Alysson a marcar uma reunião 
entre os parlamentares deste Poder e o senhor gerente da compesa de 
Garanhuns, como o colega é amigo do gerente regional pode ser que 
consiga este feito em trazer o mesmo a esta casa ou ele nos atender em 
seu gabinete. A questão segurança pública é muito complexa tendo em 
vista que a nossa governadora ainda não disse a que veio. Vamos roga a 
Deus que ela coloque o pé no chão e veja as demandas do nosso estado 
em especial a segurança, saúde e educação. Animais soltos nas nossas 
vias públicas é outro problema sério e que se arrasta a muito tempo, já 
cobramos por diversas vezes, vamos esperar que a secretaria 
competente tome as devidas providencias e sane esta problemática.       
Não havendo mais Oradores Inscritos nesta hora nem matéria a ser 
discutida, o Presidente encerou as Explicações Pessoais, e a Sessão, 
afirmando que esperava contar com todos na próxima Sessão que será 
realizada no dia 24 de outubro de 2023, ás dezenove (19:00) horas. Eu, 
Geraldo Soares de Barros, primeiro Secretário, lavrei a presente ATA, 
que, lida, discutida e aprovada vai por mim assinada 
________________________________________ e demais Membros da 
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Mesa Diretora da Câmara Municipal de Capoeiras. Sala das Sessões em 
17 de outubro de 2023. 
 
Presidente: ___________________________________ 
 
Vice-Presidente: _______________________________ 
 
1.º - Secretário: ________________________________ 
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